
 

 

 

 

 

 

 最近の住宅には昔ながらの上座敷、下座敷、客間といった畳を敷く部屋が少なく

なってきているように感じられます。 

 若い家族が住む一般的な住宅では、フローリングなどの板張りの洋間が好まれて

います。しかし、年を取るにしたがって落ち着いた、ごろ寝のできる畳の上での生

活がしたくなる人も多いようです。 

 この畳は、畳表、畳床、畳裏地、縁から構成されています。畳表の材料となるイ

草の栽培は育苗、株分け、田植、稲刈り、ござ織りまでの工程で 1 年 2 ヶ月もの時

間がかかり製品となります。最近では安い中国産の流入で国内イ草の生産地は九州

と四国、広島のわずかの地域だけとなっているようです。畳の芯になる畳床は昔か

ら稲わらが多く使われていますが、刈取り機械の発達により、稲わらの調達が困難

な時代になって来ています。わらに変わって今では、木材繊維を板状にしたボード

が主流となってます。畳表もイ草の変わりに和紙を機械加工し、畳織りしたものや

樹脂をベースにして、畳み織りしたものが使われることもあります。 

 やはり日本人なら最後は畳の上で・・・と思うこのごろです。 

 

 

 

 

・ 図書寄贈に対しての礼状と子供たちの作文が届いておりますので、回覧します。 

・ ガバナー月信 6 月号の発行日の変更のお知らせが届きました。6 月号は 6/15 発

行です。 

・ Rレート 5月 1＄102円 

会 長 挨 拶 

幹 事 報 告 

点 鐘：中畑 隆一        司 会：竹村 一幸 

斉 唱：君が代・奉仕の理想    ：No.20 守屋麻里 

唱 和：四つのテスト 

皆 勤 祝：山岸邦太郎 11年・笠原新太郎 6年 

結 婚 祝：濵 俊弘・佐藤有司・中嶋孝一 
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社会奉仕委員会  諏訪湖及び河川一斉清掃の案内届いております。ご協力をお願

いします。5/25(日)・午前 6 時・体育館南側湖畔公園集合・雨天中止(小雨決行) 

親睦委員会  先日のバスハイクには多くの方にご参加いただきありがとうござい

ました。次週 20日はゴルフペを開催します。よろしくお願いします。塩嶺 CC・ 

1組目スタート 9：29 

 

 

 

 

 

 

 

ＲＬＩとは？ 

ロータリーリーダーシップ研究会 

質の高いリーダーシップ教育を通じて、ロータリークラブを強化するための、草

の根の多地区リーダーシップ開発プログラムと聞いてもよくわかりません。 

自分の体験から報告するのが一番手っ取り早いと思いますのでそこからお話しし

たいと思います。 

一年間で 4 回の研修を受けなければなりません。今現在 3 回終了していますが、

私は一回欠席していますので、あと２回の参加が義務づけられています。午前９時

から午後５時までみっちりと研修を受けます。正直あっという間に終わるセミナー

とまったくその逆のものもあります。一日が 6セッションにわかれています。 

１セッションが５０分で午前２セッション、ごご４セッションに分かれています。 

基本的にどのセッションも、ディスションリーダーがいますが、あくまで進行役で

あり、講師ではありません。与えられたテーマについて参加者、7～８名が一人一人

それぞれ「私はこう思います」というようにそれぞれの意見を言います。参加者全

員に平等に意見を言う機会が与えられます。決して与えられたテーマには、決まり

きった答えがあるわけではありません。出されたある意見について、賛否を問うこ

ともありません。参加者がそれぞれの意見を聞いて、またそれを自分の中でさらに

考え、より発展的なものに導いていく、そんな感じでしょうか。 

具体的には、 

分科会 1 ロータリーにおけるリーダーシップ。2クラブを超えたロータリーとい

ったようなテーマについて５０分ディスカッションリーダーの進行で意見を交換し

合います。 

印象に残ったのは、分科会 1 のロータリーにおけるリーダーシップです。塩尻の

作田パスト会長がディスカッションリーダーで、「あなたは今○○クラブの会長だと

したら、クラブのテーマに何をかかげますか？」というテーマでした。 

会員増強・組織再編など、それぞれのクラブがかかえている現状がかいま見えとっ

てもわくわく・どきどきしたセッションでした。 

委員会報告 

山崎 典夫 会員 
卓 話 ｢RLI に参加して｣ 

 



 
「RLI」正直一日は長いと思います。ただ参加してみて、感じました。こんなこと

を私がいうのもなんですが、もしこの研修に参加しなければ、いつまでたってもロ

ータリー歴ウン年で終わってしまうのかなと？ 

RLI参加は「ロータリーって何？」を考えるいい機会を与えてくれた研修かなと。

今振り返れば入会したての頃、例会を続けて休んだ時がありました。今のように若

いメンバーがいなくて正直例会参加が重かったです。でもある大先輩からの「例会

はきちんと出るように」という一言で参加しなければと思いました。今になって思

えば、私にとってはそこが岐路だったのかなと思います。岡谷クラブで２番目に例

会場に近いメンバーですのでなおさらですが、なるべく参加するようにはしていま

す。 

今現在の私の感じるところ「ロータリークラブの基本は例会」だと思います。 

「RLI」依頼があれば断ることなくぜひ、次年度以降もぜひ進んで参加して下さい。 

それぞれにあらたな発見・気づきがあるかと思います。 

まとまりませんが、RLIの報告とさせていただきます。 

 

 

 

 
 

  

山崎典夫  本日、卓話でお世話になります。 

井上保子・牛山幸一・梅垣和彦・太田博久・小林純一・薩摩 建・佐藤有司・瀬戸

雅三・髙木昭好・竹村一幸・中嶋孝一・中畑隆一・中村文明・濵 毅・濵 俊弘・

林広一郎・林 尚孝・林 裕彦・林 靖高・原 史郎・平沢清文・宮澤由己・守屋

麻里・矢島 進・矢島 實・山岸邦太郎  山崎典夫会員 本日、卓話楽しみにし

ております。 

梅垣和彦  5月は創業月です。これからもよろしくお願いします。 

杉田隆夫  5月 5 日 創業記念日です。 

宮澤由己  今月が創業月です。6 月松本支店が松本深志から松本渚に移転新しく

オープンします。そちらの方もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

会員数４４名、出席者３０名、出席率７５.００％、前々回訂正７８.９５％ 

 

 

 

ニコニコボックス 

出 席 報 告 

2013〜2014年度 RI テーマ 
ロータリ―を実践し 

みんなに豊かな人生を 

 


